



School Sisters de Notre Dame
Résumé de la réunion des
Congrégations de Notre Dame aux racines communes

1. Nombre des membres

Au 1 janvier 2023:

Soeurs de voeux temporaires (Junior)	22
Sœurs de vœux perpétuels	1,929
Total	1,951

Novices	10
Postulantes	13

Parmi la Communion des Saints 19,922

2. Apostolats actuels

Les sœurs vivent et exercent leur ministère dans 28 pays sur les 5 continents : Afrique, Asie, Europe, Amérique du Nord et Amérique du Sud dans les domaines suivants :

Education formelle	260 (13%)
Santé / Service sociale	120 (6%)
Service Pastoral	137 (7%)
Service à la Congrégation	390 (20%)
Prière et présence	944 (49%)
Autres	100 (5%)

3. Structure de Gouvernement

Nous sommes une congrégation pontificale avec un gouvernement central à Rome, une supérieure générale et 4 conseillères (après la démission d'une conseillère pour des raisons de santé en 2021). Le Chapitre général a lieu tous les 6 ans.

Il y a 8 provinces : Afrique-1, Amérique latine et Caraïbes 1, Amérique du Nord-2, et Europe-4, avec 2 districts affiliés à la Province de Bavière. Toutes nos provinces sont encouragées à renforcer leur collaboration. Ceci est particulièrement vrai pour l'Europe où certaines provinces ont peu de membres.

En 2020, les provinces d'Europe ont entamé un processus de dialogue et ont pris des mesures pour devenir une seule province en Europe en 2025.

4. Défis / Opportunités

Alors que nous faisons face à la diminution de l'âge et du nombre de membres et que nous allons de l'avant avec la vente de certaines propriétés importantes et la transmission de certains ministères en Europe et en Amérique du Nord, nous sommes attentives à la vie et à l'énergie de notre charisme qui s'exprime à travers nos sœurs et nos différents ministères.

Discernant l'appel à répondre aux besoins urgents au Sud-Soudan, la congrégation a répondu en 2020 en créant deux nouvelles communautés au Sud-Soudan avec l'engagement de quatre sœurs (d'Allemagne, du Kenya, du Pérou et de Pologne). Deux sœurs collaborent avec les OFM à Juba pour répondre aux besoins sociaux et pastoraux des enfants, des jeunes et des femmes ; et deux sœurs collaborent avec les Missionnaires Comboniens à Old Fangak, dans le diocèse de Malakal, dans les domaines de l'éducation et de la pastorale. En outre, nous continuons notre collaboration avec Solidarité avec le Sud Soudan à travers un soutien financier et une sœur qui sert à l'école de formation des enseignants à Yambio.

En 2021, nous nous sommes engagés à devenir une congrégation Laudato Si', en entreprenant un voyage de sept ans vers une écologie intégrale. Cette initiative est coordonnée dans le monde entier par notre réseau international Shalom (Justice, Paix et Intégrité de la Création), en collaboration avec notre représentant de l'ONG à l'ONU à New York.

Des efforts sont actuellement déployés pour renforcer la collaboration entre les provinces, grâce à des réunions de congrégation des leaders et des conseils provinciaux. Les thèmes abordés ont été les suivants :

- ❖ communications,
- ❖ formation initiale et continue,
- ❖ leadership qui transforme/ discerne,
- ❖ Finances et avoir tout en commun, ce qui a fait augmenter les fonds de la congrégation pour soutenir le noviciat et les provinces et ministères qui avaient des besoins.

Le noviciat de la congrégation commencé en août 2016 au généralat de Rome se poursuit maintenant avec un 4e groupe de 9 novices provenant de 5 pays et une communauté de 4 professes provenant chacune d'un pays différent. Notre communauté du généralat compte actuellement 15 sœurs représentant 8 nationalités culturelles. C'est une expérience riche pour nous toutes, qui nous met au défi de développer des compétences pour une vie interculturelle afin de témoigner plus authentiquement de l'unité dans la diversité.

Cette année, nous célébrerons notre 25ème Chapitre général, qui débutera le 24 octobre, à l'occasion du 190ème anniversaire de notre fondation. Sous le thème "Vivre le témoignage prophétique de la communion universelle", nous cherchons à discerner et à cheminer ensemble vers l'avenir en tant que congrégation, afin de faire émerger la nouveauté du charisme qui nous a été confié, pour la vie du monde..

